
A12 政情與評論

香港記者協會、國際記者聯會及獨
立評論人協會，向全國人大常委會提
交意見書，促請刪除及修訂《國家安
全法》草案第二次審議稿中涉及香港
部分，以免新聞工作者因報道或評論
執政者而被視為危害「國家安全」，
扼殺表達自由。《國家安全法》涉及

到國防安全、衛生安全、經濟安全、互聯網安全、防
止恐怖襲擊，所有現代化國家，都已制定《國家安全
法》。美國和英國可以就國家安全立法，為什麼中國
卻不可以？記協視內地《國家安全法》如芒在背，打

着新聞自由、言論自由的旗號，要刪除《國家安全
法》涉港部分，享受法外之權，居心何在？
香港是中華人民共和國的一部分，維護國家安全義

不容辭。保障國家主權、安全和利益，是維護香港的
政治穩定、社會發展的重要保證。如果國家陷入混
亂，香港也難獨善其身。澳門2009年已經通過《維護
國家安全法》，當時香港記協也對澳門的立法工作橫
加干預，最終失敗了。事實上，記協從來都不是一個
記者組織那麼簡單，而是一個政治組織。澳門制定
《國安法》的時候，歐盟、美國等駐港駐澳機構都表
示關注，記協則扮演了反對《國安法》的急先鋒，做

外部勢力想做但又不方便做的工作。
現在香港「港獨」猖獗，和「台獨」互相勾結，肆
無忌憚，通過「華人民主書院」訓練香港的本土派和
勇武派領袖，傳授街頭暴力經驗，香港街頭騷動事件
不時發生。去年持續79天的「佔中」，在港掀起實為
「顏色革命」的「雨傘運動」，外部勢力插手彰顯明
甚，更是對國家安全的重大威脅。
記協對這些無法無天、危及國家安全的行為，視若
無睹，不作任何譴責，現在反而干涉內地制定新《國
安法》，要把香港變為法外之區，其用意就是將香港
變成搞「港獨」的特區，可以不受國家法律的約束，
讓「港獨」分子為所欲為，對內地和香港的安全造成
更大危害。新《國安法》並無壓制新聞自由、言論自
由，記協對號入座，說明其做了虧心事，心虛膽怯，
所以要出盡全力阻止新《國安法》出台，即使阻止不

了，也要盡可能削弱其法律約束力。
維護國家主權、安全和領土完整的立法，不可能不

涵蓋作為中國領土的香港，特區政府、行政長官和廣
大市民要承擔起維護國家安全的責任，香港不能成為
顛覆內地的橋頭堡。因為鼓吹煽動「港獨」、推翻內
地政權，有關行為已經超越言論的範圍。香港基本法
第二十三條立法遲遲不見動靜，若連內地《國安法》
也出現漏洞，允許香港肆無忌憚製造分裂，把魔爪伸
向內地，國家安全談何保護？
新《國安法》並不是具體的法律，今後還要在內地
和香港分別制定具體條文，以便實施，既保障國家的
安全，又保障港人合理的言論自由。記協要把香港當
成不受《國安法》約束的「外國」，荒謬絕倫，以
「言論自由」、「新聞自由」凌駕於國家安全之上，
根本別有用心。

記協干預《國家安全法》立法居心何在？
徐 庶
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現在死硬派綑綁溫和派否決政改靠兩種手段：第
一，恐嚇溫和派，若轉軚接受普選方案，激進組織例
如「人民力量」、社民連、「學民思潮」以後就會在
選舉時狙擊，讓他們失去議席；第二，不斷製造謠
言，說堅持綑綁到最後一秒，中央就會讓步，讓步方
案即將出爐，堅持否決政改是上上策。果然，溫和派
在深圳與中央官員會面後，沒有新反應、新抉擇，只
是坐等「中央讓步」。溫和派還說，「否決政改無懸
念」，他們已經上了死硬派的當。死硬派就是要切斷
溫和派的後路。

不敢擺脫綑綁 上死硬派的當
最近又有人放料指，只要溫和派支持政改方案，讓

「袋住先」成為現實，中央願意派出更高級官員，在
立法會表決前公開澄清此次方案並非最後方案，「香
港不會『袋一世』，只需『袋一屆』」，將來可通過
政改「五步曲」逐步優化，讓溫和派有「轉身」的下
台階。這不過是擾亂人心的計謀而已。同時，死硬派
又說，否決政改方案，全國人大「8‧31」決定就過
氣，將來重啟「五步曲」，就有希望爭取到「真普
選」。這種講法，更是自欺欺人。

第一， 全世界的選舉制度，都必須依照憲法和選舉
法。違反基本法和人大常委會決定的「公民提名」，
根本不可能被中央接納。內地現在開展依法治國，絕
對不可能讓香港出現違反基本法和人大常委會決定的
選舉，否決政改方案就可以得到「真普選」，完全是

癡人說夢。
第二， 要獲得立法會三分之二的多數通過政改方

案，是一道難關。反對派掌握了三分一票數的否決
權，可阻撓政改方案通過。但是，反對派的「公民提
名」方案，要想獲得立法會三分之二的多數通過，比
駱駝穿針還難。這根本是一條不可能的絕路。

反對派連續幾次宣布綑綁否決政改方案，造成僵
局，浪費時間。中央不計前嫌，仍然安排在深圳和
反對派會面，交流政改意見，已經給了溫和派下台
階。可惜溫和派沒提出有建設性的意見，打破僵
局，白白浪費會面的機會，辜負了中央的一片苦
心。

中央官員已經向反對派攤出底牌，明確指出是否支
持政改方案，是檢驗是否支持「一國兩制」的試金
石。要做頑固派還是溫和派，主要看他們行動。即是
說，要求溫和派作出抉擇，不要耽誤自己的前途，更
不要幻想中央會作出妥協，作出最後的讓步。

政改方案的投票，並非單純關乎政改能否通過的問
題，而是影響到中央對於香港反對派的判斷和決策的
問題，影響到溫和派今後的盛衰起落。溫和派如果和
死硬派綑綁，說明他們追隨激進，一定要推翻基本

法，奪取香港管治權，和中央鬥到底。
和死硬派站在一起，與中央對抗，這是一種玩火自

焚的路線，對溫和派有損無益。去年「佔中」，反對
派輸盡民心，弄得天怒人怨，因為反對派衝擊了中間
選民的核心價值。溫和派和死硬派綑綁否決政改，甚
至計劃搞「二次佔中」，肯定會遭中間選民離棄，溫
和派將成為最大輸家。

溫和派要懂得做抉擇
政改方案是香港前途的分水嶺，如果通過了，普選

願望成真，香港可以全心全意集中精神發展經濟，改
善民生，提升競爭力，配合國家「一路一帶」戰略，
配合人民幣國際化，扮演好香港「超級聯繫人」的角
色，可保持香港長久繁榮穩定、安居樂業。

如果溫和派一定要站在死硬派一邊，否決政改，500
萬合資格選民失去普選行政長官的機會，溫和派也是
扼殺普選的「共犯」。溫和派以為在政改問題打小算
盤，可以保住票源，這完全是錯誤判斷。起碼有兩成
的中間選民將拋棄溫和派。而本土派、頑固派也不會
放過狙擊溫和派，溫和派將會在立法會選舉中一敗塗
地。何去何從，溫和派要懂得做抉擇。

高天問

政改已到最後關頭，順應民意，肩挑道義，是香港政黨推動政改的責任，也是溫和反對

派唯一出路。若溫和派仍然幻想中央會在最後一刻讓步，給溫和派下台階，這完全錯判形

勢。中央不可能有什麼讓步，溫和派不放棄「等待讓步」的幻想，不大膽擺脫死硬派的綑

綁，轉變否決政改的立場，溫和派只能成為死硬派對抗中央、違逆民意的犧牲品，未來形

勢更嚴峻。要爭取生存發展，還是自誤前程，全在溫和派一念之間。

幻想中央最後讓步 溫和派自誤前程

建制派促反對派「放生」創科局

袁國強：外判大狀甄選因素多

記協竟稱港人毋須遵守國安法
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全國人大常委會早

前公布《國家安全法》草案第二次審議稿，提到香港
應當履行維護國家安全的責任。以「維護新聞自由」
自居、卻未就專欄作家屈穎妍被恐嚇而發聲的香港記
者協會，昨日聯同另外兩個組織，聲言「全國人大常
委會應刪除涉及香港的部分，而香港居民毋須遵守國
家憲法所提及中國公民須履行的義務」。
記協、國際記者聯會及獨立評論人協會昨日向全
國人大常委會提交意見書，要求刪除《國安法》草
案中涉及香港的部分。他們聲稱，香港維護國家安
全的問題，已由香港基本法加以規定，沒有必要再
在《國安法》提及，而根據香港基本法規定，香港
居民有遵守在香港特區實施的法律的義務，換言之
香港居民「毋須遵守國家憲法所提及中國公民須履
行的義務」，如維護國家安全、榮譽和利益。
他們又聲言，《國安法》涉及香港的部分，使香

港的國家安全責任與內地其他地方政府完全一致，
「違背」了「一國兩制」的初衷。

「佔」篷霸路適時拆
又惹蟲鼠又招賊

陳克勤關注影響治安衛生
民建聯立法會議員陳克勤昨日在立法會

會議上提出質詢，提到有市民反映指政府總
部和立法會大樓外行人路的帳幕、木屋等未
經批准搭建物，數目愈來愈多，會構成治安
及環境衛生問題。他關注當局有否評估這些
搭建物的違規問題和有否計劃清除。
黎棟國在書面回覆中指出，去年12月15

日至上月31日，警方共接獲超過30宗涉及
上述行人路的阻塞舉報。治安方面，警方
同期則在添美道及夏慤道行人路，共就3
宗案件拘捕了4人，涉嫌普通襲擊及刑事
毀壞。警方會繼續密切監察該處情況，維
持治安及打擊犯罪行為。

黎：帳篷密閉恐藏危險品
他強調，霸路帳篷多屬遮閉式，個別帳
篷體積更非常龐大，途人難以得知帳篷內
所儲存的物品會否帶有危險、攻擊性或不
合法，甚至有否不法之徒匿藏於帳篷內伺
機犯法，令途人對自身安全產生憂慮。同
時，社會不滿非法霸佔添美道及夏慤道行
人路的行為，大規模非法霸路會增加衝突
風險；霸路行為亦逼使公眾和傳媒需站於
汽車通道示威採訪，易生危險。如此種種
已構成治安風險。
黎棟國進一步指出，食物環境衛生署同
期亦收到11宗有關行人路的環境衛生投
訴，涉及該處帳篷搭建、發出異味和蟲鼠

問題。惟因路面被非法霸佔，該署半年來
一直未能如常在該處例行清洗街道，夏季
炎熱潮濕，霸路帳篷和搭建物等會引致蚊
蟲滋生並發出氣味，影響環境衛生。
黎棟國指出，添美道及夏慤道行人路屬

公眾地方，亦是通往政府總部及立法會大
樓的主要通道，霸路者應移除搭建物，尊
重其他市民使用該段道路的權利，不應再
以帳篷、搭建物或其他物件非法霸佔公眾
地方，回復路面正常秩序。特區政府會密
切注意情況，適當時候會採取執法行動，
但現階段不宜透露具體細節。

行政署加裝閉路電視監控
另一方面，多個激進團體已揚言會在本

月17日立法會表決2017年特首普選方案
當日，包圍立法會並發動「二次佔領」，
霸路分子隨時和當日的包圍者裡應外合，
破壞社會秩序。行政署昨日再安排工人到
政總東翼廣場的圍欄上，安裝最少2部閉
路電視，其中2部可以360度拍攝廣場內
及添美道一帶行人路的情況，密切監察情
況。

黎
棟
國
：

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有激進人士自去年「佔領」行動結束後，以搭建物長期違法續「佔」

政府總部和立法會大樓外行人路。保安局局長黎棟國昨日指出，警方去年12月至今接獲30宗投訴該處

的阻塞舉報，並拘捕4名涉襲擊和刑毀者。他強調，密閉帳篷易藏違法攻擊物品，不法之徒亦能藏匿其

中伺機犯法，霸路行為已構成治安風險和環境衛生問題，引起社會不滿。當局會密切注意情況，適當時

候採取執法行動清理，回復市民使用道路的權利。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）立法會
昨日通過成立創新及科技局的決議案，
意味着創科局將可重新出發，再到財務
委員會「闖關」。商務及經濟發展局強
調，社會及業界對成立創科局有強烈訴
求，讓香港可以把握發展機遇。建制派
批評反對派妖魔化創科局，促請他們
「放下屠刀，立地成佛」，不要再次
「拉死」創科局。
立法會大會原於去年通過成立創科局
的決議案，但當商務及經濟發展局向財
委會申請撥款時，卻被反對派拉布，以
致上個財政年度屆滿時仍未獲批撥款，
原決議失效。商經局在今個財政年度向
立法會提交兩項決議案，一項是廢除原
決議的決議案，另一項是成立創科局的
決議案。
立法會大會昨日繼續審議兩項決議
案，並表決兩項決議案及「人民力量」
陳偉業（大嚿）和陳志全（慢咇）提出
的32項「垃圾修訂」。

陳恒鑌批大嚿慢咇欲「拉死」
民建聯陳恒鑌批評，陳偉業及陳志全

的修訂案是想「拉死」創科局，而反對
派將特區政府成立創科局說成「政治任
務、陰謀詭計」，言論令人不寒而慄。
他指成立創科局的計劃已經拖延了 3
年，促請反對派「放下屠刀，立地成
佛」，不要再拖。
新民黨葉劉淑儀引用多項競爭力調查

結果，指香港於創新方面能力不足，應
成立創科局解決問題。
激進反對派除「例牌」多次要求點算

法定人數外，社民連「長毛」梁國雄更
聲言，正在外訪的商務及經濟發展局局
長蘇錦樑沒有交代缺席會議的原因，是
「侮辱斯文」，被立法會主席曾鈺成批評
發言離題。

梁敬國：業界強烈要求設局
署理商經局局長梁敬國認為，陳偉業及

陳志全提出的修訂案與去年的基本上大同
小異，並強調社會及業界對成立創科局有
強烈及清晰的要求，多數立法會議員也支
持設局，讓香港可以把握發展機遇。他又
引用國家社科院的最新的城市競爭力藍皮
書，指香港的綜合經濟競爭力13年來首
度跌至第二位，反映香港相對於內地城市

的優勢正逐步收窄。
立法會先廢除去年成立創科局的決議，

在逐一否決陳偉業及陳志全提出的32項
修訂案後，以33票贊成、6票反對、3票
棄權，通過新一份成立創科局的決議案。
商經局將要再次就成立創科局向財委會申
請撥款，預料反對派屆時會再拉布。

■陳恒鑌批評反對派想「拉
死」創科局。 劉國權 攝

■立法會昨以大比數通過成立創科局的決議案。
劉國權 攝

■陳克勤擔心搭建物會影響治安及環
境衛生。 劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 李自明）按既定做法，如特區
律政司需要專家協助，或司內無合適大律師代表政府
出庭，律政司會外判部分刑事和民事案件。律政司司
長袁國強昨日書面回覆立法會議員質詢時指，2014年
外判予外間大律師處理的民事案件總數為203宗；過
去3年，外判予外間大律師處理的民事案件總數則為
763宗，當中合共委聘了140名大律師。
袁國強在回覆時指出，甄選外判大律師的準則，

包括相關外判大律師的執業年資、其專門知識範疇
是否合適、是否有空檔接辦該案，以及收費水平。
除非情況特殊，否則外判大律師所屬的大律師事務
所，並非甄選外判大律師的考慮因素之一。
至於在外判民事案件時，律政司在適合的情況下，

會讓年資較淺的大律師參與處理民事案件，而外判大
律師所屬的大律師事務所，一般並非甄選外判大律師
的考慮因素之一。此外，律政司支持在本地建立一支
強大而獨立的大律師隊伍，但在外判民事案件時，這
並非也不能是唯一考慮因素。


